

PERÚ - ¿Qué ha Dicho Chávez sobre Humala?

Ernesto J. Navarro, Porlalibre

Martes 25 de abril de 2006, puesto en línea por [Manuela Garza Ascencio](#)

Porlalibre - Durante la campaña electoral de Perú, el nombre del presidente venezolano, Hugo Chávez, resulta la excusa adecuada bajo la cual los sectores oligárquicos y de derecha, pretenden generar temor en los electores, utilizando las mismas mentiras que la Casa Blanca ya ha repetido hasta el cansancio en los medios privados de Venezuela.

Con una especie de alianza diabólica Humala-Chávez, buscan ahuyentar al pueblo con una estrategia que, cada vez, funciona menos en este continente. Entre los epítetos utilizados contra el líder de la revolución bolivariana, el menos ofensivo de todos fue "injerencista". Aún así, las referencias del venezolano, resultan siempre una respuestas a la utilización de su nombre. Pero... ¿Qué ha dicho Chávez sobre Ollanta Humala?

Viernes, 13 de enero de 2006, durante la presentación del mensaje anual del jefe del Estado ante el parlamento:

Presidente Chávez: "Que le digan la verdad a sus pueblos, están mintiéndole a millones. ¡Ah!, una cosa es que quieran mentirle a millones y otra cosa es que logren mentirle a esos pueblos, porque si algo hermoso está pasando en América Latina y en el Caribe hoy, y creo que también en Estados Unidos de Norteamérica, es que los pueblos están despertando y es difícil mentirles, es difícil; y cada día más, manipularlos, lo vamos a seguir viendo.

Entonces en el Perú, ¿qué es lo que ha pasado en el Perú? Que hay una candidata de la derecha peruana, de los partidos de la derecha o de un partido, no sé cómo se llama el partido. Bueno, ella no se cansa de atropellar a Venezuela, y al presidente de Venezuela. Hace varios años vino aquí y aquí mismo en Caracas arremetió contra nuestro Gobierno, me recomendaron desde algunos lugares expulsarla del país y dije ¡No!, quizá lo que quiere es figuración, déjenla quieta.

Yo no la conozco, pero vino aquí a nuestra propia casa a escupirnos el rostro, y hace poco allá donde van casi todos los candidatos de la derecha, a retratarse en Norteamérica, dio unas declaraciones donde habló de Chávez y de Humala, es decir no consiguió ella, parece ser, ninguna otra forma de atacar a su contendor, el candidato Ollanta Humala, que bueno, tomar el nombre de Hugo Chávez otra vez, y el nombre de Venezuela, tratando de manipular a la opinión pública peruana y también de otros países, esto fue en Estados Unidos, dijo: "Podría ser muy claro que existieran lazos entre Chávez y Humala", afirmó, hablando en inglés, in english, ¿no?, en la sede del Diálogo Interamericano, yo fui una vez allí y creo que no les quedaron ganas de invitarme más; Interamerican Dialogue, ahí fui una vez cuando me estaban haciendo el... cómo se llama eso, el... ¡enamoramiento!, se llama eso, me estaban tratando de enamorar para ver si yo le daba la espalda al pueblo venezolano.

¡NUNCA SE LA VOY A DAR! ¡JAMÁS!. Entonces fíjense en lo que dijo, para rematar, la señora candidata: "Parece totalmente razonable que después de poner un pie en Bolivia...", aquí le está faltando el respeto a Bolivia también, y al nuevo gobierno de Bolivia, es decir, esta señora pretende ser presidenta del Perú... ¿de esta manera?, ¡faltándole el respeto de una vez a pueblos enteros y a gobiernos! Es el desespero de las derechas, porque este siglo es de las izquierdas (...)

Ahora Toledo ha dicho algo muy grave, el presidente Toledo, ha dicho que Chávez desestabiliza al continente, me hizo recordar mi amigo Toledo aquella canción que dice: "Te pareces tanto a Bush, que no puedes engañarme".

Bueno, ya le queda poco tiempo a Toledo, yo le deseo siempre suerte, me hubiese gustado trabajar mejor con él, incluso, no tanto por él y por mí, ino!, por el Perú, por el Perú, esa cuna del Imperio Inca, esa cuna de la civilización inca, ese país, ese hermano país, hermana república (...)

Caracas, 09/04/2006: Además de lo anterior, que ocurre en respuesta a la utilización de su nombre en el proceso interno de Perú, la prensa reseñó una nota titulada: "Mandatario nacional manifiesta preocupación por desarrollo de elecciones peruanas".

El cable de la Agencia Bolivariana de Noticias (ABN), señala que Chávez "expresó su preocupación por el desarrollo de las elecciones generales en Perú, tras los hechos violentos que se escenificaron durante la votación del candidato Ollanta Humala".

El Mandatario venezolano espera también que reine la paz en lo que queda de jornada. De lo contrario, "podrían ocurrir cosas muy graves". El domingo 9 de abril, Humala fue atacado por decenas de personas en la Universidad Ricardo Palma, centro de votación al que acudió a sufragar el candidato junto con su esposa, Nadine Heredia, refirió la Agencia EFE.

Los agresores destrozaron vidrios en el lugar y le gritaron al candidato «agresor, agresor» mientras le lanzaban diversos objetos, en medio de una situación que se prolongó por dos horas. Humala pudo salir del centro electoral resguardado por los observadores electorales presentes en el lugar y por efectivos de seguridad.

Chávez: "Exhorto al pueblo peruano, nacionalista y patriota, a no dejarse intimidar por el bloque Todos contra Ollanta y salgan decididamente a votar y defender el voto para impedir que con el miedo y la prepotencia nos roben nuevamente la democracia", remarcó.

Finalmente recordamos un comunicado, de la cancillería venezolana, rubricado en Caracas el 05 de enero de 2006 a propósito de la "VISITA AL PAÍS DEL CANDIDATO PRESIDENCIAL PERUANO, OLLANTA HUMALA".

Ante las interpretaciones que se le han dado a la visita que realizó el candidato presidencial peruano Ollanta Humala a nuestro país, el Gobierno Nacional, por intermedio del Ministerio de Relaciones Exteriores, informa lo siguiente:

- La visita del candidato Ollanta Humala no fue de carácter oficial. Respondió a la invitación que le formularan partidos políticos venezolanos.
- La presencia del candidato presidencial peruano en la rueda de prensa de los presidentes Hugo Chávez y Evo Morales, obedeció a una solicitud del señor Humala, quien manifestó su deseo de saludar al Presidente Electo de Bolivia y al Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, a lo cual accedieron las autoridades venezolanas.
- La referencia que el Presidente Hugo Chávez hizo en relación al señor Ollanta Humala en ningún caso, puede interpretarse como injerencia de Venezuela en los asuntos de la República del Perú. Así como hemos rechazado cualquier intromisión en nuestros asuntos internos, somos profundamente respetuosos de la soberanía de otras naciones.
- Las relaciones entre los gobiernos y los pueblos de Perú y Venezuela, se han caracterizado siempre por sus signos armonioso, fraterno y constructivo, por tener lazos históricos comunes y enfrentar la misma realidad en la tarea de trabajar por la integración suramericana.
- Finalmente, tal como lo han expresado nuestros Ministros de Relaciones Exteriores, estos vínculos, estamos seguros, se mantendrán en los mismos términos.

PD. Todo lo demás no ha sido más que meras especulaciones. El síndrome derechista de utilizar a Chávez para desvirtuar el avance de los movimientos populares, sigue perdiendo fuerza. Ojalá los gobiernos de

derecha, que atacan a Chávez, hubiesen erradicado el analfabetismo de sus naciones, como lo hizo la revolución. Facilitaran en acceso a la salud, a la educación y a la alimentación a la población excluida por las recetas del neoliberalismo. Ojalá, fuesen más solidarios y menos entreguistas... ojalá, simplemente... ojalá.

<http://www.porlibre.org/americalatart100.html>

pueden contactar el autor a navarroernestoj AT gmail.com